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新华社北京3月10日电 十二届
全国人大二次会议 10 日下午在人民
大会堂举行第三次全体会议，听取和
审议最高人民法院工作报告和最高人
民检察院工作报告。

习 近 平 、 李 克 强 、 张 德 江 、
俞 正声、刘云山、王岐山、张高丽
等出席会议。

今 天 的 全 体 会 议 应 出 席 代 表
2983 人，出席 2889 人，缺席 94 人，
出席人数符合法定人数。

最高人民法院院长周强从七个方
面报告了最高人民法院一年来的主要
工作：一是依法惩治犯罪、保障人
权、化解矛盾，维护社会和谐稳定。
依法惩治危害国家安全和社会稳定的
犯罪，依法惩治经济犯罪、贪污贿赂
和渎职犯罪，依法惩治危害食品安全
和污染环境犯罪，坚决防止和纠正冤
假错案，妥善化解社会矛盾；二是依
法审理经济领域各类案件，促进经济
持续健康发展。加强商事审判和知识
产权审判工作，加强涉外、涉港澳
台、海事海商审判工作和司法交流合
作；三是坚持司法为民，依法维护人
民群众合法权益。加强民事审判、行
政审判和国家赔偿工作，依法解决涉
诉信访群众诉求，着力解决执行难问
题，方便人民群众诉讼；四是深化司
法公开，促进司法公正。加大庭审公
开力度，加快推进裁判文书上网，创
新司法公开形式，加强司法公开技术
支撑；五是推进司法改革，强化监督
指导，提升司法水平。改革审判工作
运行机制，加强人民陪审员工作，加
强监督指导和审判管理；六是坚持从
严管理，加强法院队伍建设；七是主
动接受监督，不断改进工作。

周强从六个方面报告了 2014 年
工作安排：一是积极推进平安中国、
法治中国建设；二是为全面深化改革
提供有力司法保障；三是进一步强化
司法为民、公正司法；四是积极稳妥
推进司法改革；五是进一步加强法院
队伍建设；六是切实加强人民法院基
层基础工作。

最高人民检察院检察长曹建明
从六个方面报告了全国检察机关一
年来的主要工作：一是积极投入平
安中国建设，维护社会和谐稳定。
认真履行批捕、起诉等职责，坚持
宽严相济刑事政策，积极参与社会
治理，保障人民安居乐业、社会安
定有序； （下转第四版）
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新华社北京 3 月 10 日电 国家
主席习近平 10 日应约同美国总统奥
巴马通电话。两国元首就中美关系
及乌克兰局势交换意见。

习近平表示，去年，我同奥巴
马总统两次会晤，达成了一系列重
要共识，推动中美关系进入构建新
型大国关系新阶段。中方愿同美方
一道努力，坚持构建新型大国关系
大方向，尊重和照顾彼此核心利益
和重大关切，加强对话、互信、合
作，推动中美关系持续健康稳定发
展。我期待着不久后同奥巴马总统

再次会晤，欢迎你的夫人米歇尔女
士近期访华。

奥巴马表示，自从去年我们在
安纳伯格庄园会晤以来，美中关系
取得了积极进展。今年是美中建交
35 周年。美方希望两国在一系列重
大问题上的合作取得新成果。我期
待着很快同习近平主席会晤。我的
夫人也非常期盼即将访华。

奥巴马就马来西亚航空公司客
机失去联系事件表达慰问，表示美
方愿同中方在搜救方面全力开展合
作 。 习 近 平 表 示 ， 我 们 对 包 括 中

国、美国乘客在内的机上人员的安
危深感担忧。我已在第一时间责成
中方有关部门全力开展搜救并做好
应急和后续工作。中方将同美方继
续保持密切联系。

奥巴马还对云南昆明严重暴力
恐怖事件遇难者表示哀悼，表示美
国谴责一切形式的恐怖主义，愿同
中方开展反恐合作。习近平强调，
恐怖主义是人类的共同敌人。中方
愿同包括美方在内的国际社会加强
合 作 ， 共 同 打 击 各 种 形 式 的 恐 怖
主义。

奥巴马介绍了美方对当前乌克
兰局势的看法。习近平强调，中方
在 乌 克 兰 问 题 上 秉 持 客 观 公 正 态
度。乌克兰形势十分复杂，当务之
急是各方保持冷静克制，避免局势
进一步紧张升级。要坚持通过政治
和外交途径解决危机。希望有关各
方通过沟通和协调，妥善处理相关
分歧，为推动乌克兰问题政治解决
作出努力。中方对一切有助于乌克
兰局势缓和的建议和方案持开放态
度，愿同美方及有关各方继续保持
沟通。

习近平主席同奥巴马总统通电话
就中美关系及乌克兰局势交换意见

“中国梦”不仅仅是理想，是目
标，也是现实，反映在每个中国人的
生活中。实现“中国梦”，就是实现老
百姓的梦。“我们有幸生活在这个时
代，我们比任何时期都更有信心、有
能力实现这个目标。”连日来，参加两
会的代表和委员纷纷描述和阐释自
己心中的“中国梦”。

凝聚共识之梦

全国政协委员、西北大学中国思
想文化研究所副所长谢阳举向大会
提交了一份书面发言，题目是《“中国
梦”的哲学阐释》。

谢阳举委员说，“中国梦”是希望
之梦，是对所有中国人积极向上人生
观的调整，让人们拥有希望、不言放
弃；“中国梦”是一个超越之梦，在现
实生活中每个人都有梦，但个体力量
是微小的，“中国梦”激励大家形成合
力不断突破；“中国梦”是实践之梦，
使我们面对挑战勇往直前。改革开
放 30 多年来，我国发生了翻天覆地
的变化。但在改革进入深水区的今
天，超越和突破仍需要勇气。

全国人大代表、山西省昔阳县大
寨村党总支书记郭凤莲今年 68 岁，
见证了共和国的风风雨雨。郭凤莲
代表说，以往成就来之不易，大寨这
个 500 多人的小村子，从年人均收入
不到 180 元，发展到现在的 18000
元；村集体收入从不到 10 万元，发展
到现在总产值 10 亿元。“我希望，大
寨的经济两三年内再有一个大的腾
飞，让群众收入再增加两倍。”郭凤莲
代表说，“我的‘中国梦’是‘农民梦’，
大寨的梦也是‘农民梦’，全国亿万农
民都抱着同样的梦想。这个梦就是
提高农民收入，发展农村经济；大寨
要把集体经济板块做大，立足农业、
做出品牌。”

每个人都在其中

全国人大代表董雅娟向记者讲
述了一个创业者的“中国梦”。她有
双重身份，既是青岛农业大学教授，
又是山东布莱凯特黑牛科技股份公
司董事长。“希望公司能尽快在创业
板上市，希望养黑牛的农民赚大钱，
希望培育出具有自主知识产权的高
档肉牛品种，把国产高档牛肉端到老
百姓的餐桌上。这就是我的‘中国
梦’！”董雅娟说。

董雅娟代表做过 18 年科研工

作，于 2001 年成功获得中国首例和
第二例体细胞克隆牛。“2003 年我
开始做成果产业化，2009 年品种培
育得到我国高档肉牛新种认定，接
着就是扩大规模和产业化推进。现
在我培育的高档肉牛已经进入市
场，直接带动农户 3 万户，辐射带动
10 万户。我们公司自有 2 万多头
牛，还带动老百姓养了 5 万多头牛，
去年公司销售额达到 1.8 亿元。我
的科研成果产业化梦想正成为现
实。”董雅娟说。

周忠和委员是中科院古脊椎动
物与古人类研究所所长，这位在科
研领域深耕多年的“老将”，笑言自
己是政协委员中的“新兵”，去年第
一次参加全国政协会议提交了关于
增设国家级实验室的提案，今年提
交了关于城市交通安全的提案。周
忠和委员说，他的“中国梦”就是在
每个角色定位下做好自己的事情，
希望能以科研工作者的视角和思维

在工作、生活中发现问题、提出建议
和对策。

众志成城向未来

从乡村娃到大学校长，同时又是
全国生命科学与医学领域最年轻的
院士，全国政协委员、武汉大学副校
长舒红兵说，作为一名教育工作者，
希望每个人都能平等地享受教育资
源，因为年轻一代是未来的追梦人，
他们决定着祖国的明天；作为一名科
研人员，搞研究不能急功近利，更多
人在基础科学领域潜心钻研，才能使
科技成果转化加快、科技创新能力提
升才能成为可能。

全国人大代表，四川省人大教科
文卫委员会主任委员涂文涛的“中国
梦”同样和教育有关，“人人都有学
上，每个孩子都成才，教师能安心从
事教育工作，每所学校都能修得安
全、坚固、实用，孩子们能在校园里健

康成长。”涂文涛代表说，教育事业需
要社会关注，国家投入，也需要教育
工作者共同努力，踏踏实实、勤勤恳
恳地来实现自己的梦想，还需要孩子
们努力学习，励志成才，这样才能实
现我们的教育“中国梦”。

国家一级美术师、河南洛阳博物
馆名誉馆长王绣代表的梦想和文化
传承相关。王绣代表表示，中华民族
要实现“中国梦”，就不能丢弃自己文
化的特色和传承。中国有五千年文
明，有深厚的文明根基、丰富的文化
资源、优秀的民族文化传统。王绣代
表说，“我们有义务做好传统文明传
承，就像政府工作报告中讲的那样，
文化是民族的血脉。近些年，我国博
物馆免费开放，国家投入非常大，这
既是为了提高全民素质，培养人才，
也是在努力实现‘中国梦’。”

每个人都应该意识到自己身上
的责任，为“中国梦”的实现贡献一份
力量。

我 们 都 是 追 梦 人
—— 代 表 委 员 共 话“ 中 国 梦 ”

本报记者 廉 丹 佘慧敏 陈 静 赵淑兰

三月十

日

，政协小组讨论中

，农业界委员华士飞

（右一

）谈
粮

食生产与粮食安全

。

本报记者

赵

晶
摄

3 月 10 日上午，人大山东代表团分组继续审议人大

常委会工作报告。袁仲雪代表发言认为，报告凸显了为

民、务实的精神。 本报记者 李景录摄

3 月 10 日，政协小组讨论政协工作。会前，经济界

委员韩真发（左）与同界别委员交流中小企业发展话题。

本报记者 赵 晶摄

目前，新疆正在开展“访民情、
惠民生、聚民心”活动，计划在3年
时间内抽调20万名干部下基层。
我们县首批400名下基层干部已
经全部到位，各级干部一定会按照

习总书记“三严三实”的要求，脚踏
实地，勤奋工作，带着感情与群众
交心、以心换心，扎实推进民生建
设，为维护新疆社会稳定和长治久
安做贡献。

习近平总书记提出作风建设要
“三严三实”，为我们更好地发挥党
支部的战斗堡垒作用指明了方向。
因为我们的直接服务对象就是群

众，随着党的群众路线教育实践活
动深入开展，我们要认真贯彻总书记
的要求，继续加强作风建设，把党的
各项惠民政策落到实处。

中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平在安徽代表
团参加审议时关于推进作风建设
的重要讲话，在全国人大代表、全
国政协委员中引起强烈反响。大
家认为，讲话中“既严以修身、严以

用权、严以律己，又谋事要实、创业
要实、做人要实”等重要论述，质朴
凝练、内涵深刻，具有重大现实针
对性和深远历史意义，为加强党风
政风作风建设提供了指南。

（详见二版）

落实“三严三实” 弘扬优良作风
——代表委员热议习近平总书记重要讲话

代表畅谈作风建设

（（见二版见二版））

习近平总书记“三严三实”论
述，对我们做企业、做事业、做人既
是警醒也是鞭策。“实”就是做人要
诚实，说话要真实，做事要踏实。
完达山一直把对社会尽责、满足消

费者利益和诉求作为企业坚守的
道德底线，今后我们将按照总书记

“三严三实”新要求，继续强化职业
道德和作风建设，为消费者奉献更
多更好的健康安全食品。

两会要闻导读

——全国人大代表、新疆焉耆回族自治县县长 席文海
（本报记者 乔文汇整理）

——全国人大代表、黑龙江完达山乳业股份有限公司董事长、

总经理 王景海 （本报记者 倪伟龄整理）

——全国人大代表、甘肃岷县禾驮乡石门村党支部书记 石寿芳
（本报记者 陈发明整理）


